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^ВЫПОЛНИЛИ ПРОГРАММУ ФЕВРАЛЯ
Коллектив Краеновского лесно

го участка еще 24 февраля вы
полнил февральскую программу 
по, заготовке на 108 процентов.

Особенно отличились члены кол-  
хоза им. Ворошилова, Андрианов- 
ского сельсовета—Леднев, Зуев, 
из колхоза им. Буденного, Сяв-

ского совета—Иванов, Макаров,, 
из колхоза им. Крупской—Мас
лов и Кошурин. Большинство кол
хозников выполняет по две нор
мы ежедневно. А лесорубы из 
колхоза им. Крупской уже вы
полнили задание районного Сове
та по заготовке древесины.

И. А нтропов.Восьмая Сессия Верховного Совета СССР
. 25 февраля в Большом Крем

левском дворце открылась Вось
мая Сессия Верховного Совета 
СССР. В 14 часов пцд пред
седательством председателя Со
вета Союза депутата Андреева 
началось заседание Совета Сою
за и в 16 часов под предсе
дательством председателя Со
вета Национальностей депута
та Шверника—заседание Сове
та Национальностей.

На Сессии присутствуют ста
хановцы фабрик и заводов, 
представители Красной Армии 
и интеллигенции, члены ди
пломатического корпуса, пред
ставители советской и иност
ранной прессы.

В ложах—члены Президиума 
Верховного Совета СССР и пра
вительства. Их появление на 
обоих заседаниях было встрече
но овацией депутатов и гостей.

На заседании Совета Союза 
с докладом выступил председа
тель Мандатной комиссии Сове
та Союза депутат Щербаков. 
Он сообщил, что выборы депу
татов в Совет Союза, прове
денные в Литовской ССР, Лат
вийской ССР. Эстонской ССР, 
Молдавской ССР, Измаильской 
и Черновицкой областях УССР, 
а также в отдельных избира
тельных округах и других 
союзных республиках, прошли 
при исключитильно высокой 
политической активности тру
дящихся. В выборах в Совет 
Союза по всем 117 избиратель
ным округам приняли участие 
98,69 процента из 'общего 
числа избирателей. За канди
датов блока коммунистов и бес
партийных голосовало 98,93 
процента от общего количест
ва избирателей, участвовав 
іпих в голосовании. Депутат 
Щербаков огласил данные о 
составе депутатов Совета Сою 
за, избранных от новых союз
ных республик и областей и 
по отдельным избирательным 
округам других Союзных рес 
публик. Среди депутатов—44 
рабочих, 31 крестьянин, 42 
служащих.

По предложению депутата 
Никитина Совет Союза едино
гласно утвердил доклад Ман
датной комиссии о признании 
правильными полномочий депу
татов Совета Союза, избранных 
по всем избирательным окру
гам Молдавской ССР, Измаиль
ской и Черновицкой областей, 
Украинской ССР, Литовской, 
Латвийской, Эстонской ССР и 
по отдельным избирательным 
округам /других союзных рес
публик.

С докладом Мандатной ко
миссии на заседании Совета 
Национальностей выступил де 
путат Бурмистенко. Докладчик 
сообщил," что по всем 124 из
бирательным округам Молдав 
ской ССР, Черновицкой и Из
маильской областей УССР, Ли
товской ССР, Латвийской ССР и

Эстонской ССР, а также по от
дельным избирательным окру
гам других союзных республик 
в Совет Национальностей изб 
раны кандидаты блока комму
нистов и беспартийных. Всего 
по этим избирательным окру
гам в выборах депутатов Сове
та Национальностей участвова
ло 97,01 процента избирателей. 
За кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных голосова
ло 97,94 процента общего чи
сла избирателей, принявших 
участие в голосовании Резуль
таты голосования свидетельст
вуют о том, что за сравнитель
но короткий срок все трудя
щиеся этих республик и облас
тей объединились под знаменем 
советской власти. Среди депу
татов Совета Национальностей, 
избранных ѳт Молдавской С С Р - 
17 молдаван, 4 русских, 3 ук
раинца, 1 цыган. Среди депу
татов, избранных от Литовской 
ССР—22 литовца, 2 белорусса, 
1 еврей. Среди депутатов, изб
ранных от Латвийской ССР—23 
латыша, 1 русский, 1 поляк. 
Среди депутатов, избранных от 
Эстонской ССР—23 эстонца, 2 
русских. Национальный состав 
вновь избранных депутатов оли
цетворяет собой сталинское со
дружество народов.

Бурными аплодисментами де 
путаты Верховного Совета СССР 
выражают свое удовлетворение 
блестящей победой могущества 
сталинского блока коммунистов 
и беспартийных на выборах де
путатов Верховного Совета в 
новых советских республиках 
и областях. На этих выборах 
трудящиеся еще раз продемон
стрировали свое безграничное 
доверие и преданность партии 
большевиков, делу Л ен и н а- 
Сталина, Советскому правитель
ству, вождю и учителю трудя
щихся товарищу Сталину.

По предложению депутата 
Алиева Совет Национальностей 
принимает постановление—ут
вердить доклад Мандатной комис 
сии о признании правильными 
полномочий депутатов Совета 
Национальностей, избранных 
по всем избирательным окру
гам Молдавской ССР, Измаиль
ской и Черновицкой областей 
Украинской ССР, Литовской 
ССР, Латвийской ССР, Эстон
ской ССР, по отдельным изби
рательным округам других со 
юзных республик.

Обе палаты единогласно по
становили включить в порядок 
дня Восьмой Сессии Верховно
го Совета СССР следующие воп
росы:

1. Утверждение Государст
венного Бюджета Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик на 1941 год и утвержге- 
ние отчета об исполнении Го
сударственного Бюджета СССР 
за 1939 год.

2. Утверждение Указов Пре 
зидиума Верховного Совета

СССР, принятых в период меж
ду сессиями и подлежащих ут
верждению Верховного Совета 
СССР.

Вечером открылось совмест
ное заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Появление в ложах руково
дителей партии и правитель
ства во главе с 'товарищем 
Сталиным депутаты и гости 
встречают восторженной оваци
ей в честь товарища Сталина. 
Все встают. На различных 
языках народов СССР в зале 
раздаются возгласы привет
ствий: «Да здравствует това
рищ Сталин!», «Ура—велико
му Сталину!». I

Сессия переходит к рассмот
рению первого вопроса поряд
ка дня—утверждению Государ
ственного Бюджета СССР на 
1941 год и утверждению отче
та об исполнении - Государст
венного Бюджета СССР за 1939 
год. С докладом выступил, 
встреченный аплодисментами, 
народный комиссар финансов 
СССР тов. Зверев.

Тов. Зверев говорит, что пред
ложенный на утверждение Сес
сии Государственный Бюджет 
Союза ССР на 1941 год состав
лен в полном соответствии с 
планом развития народного хо
зяйства и призван обеспечить 
необходимыми средствами даль
нейшее хозяйственное, куль
турное и оборонное строитель
ство Советского Союза.

Хозяйственная и военная 
мощь Советского Союза выросла 
и укрепилась, расширились его 
границы. Наше социалистичес
кое государство стало могу
чим Союзом 16 Советских Со
циалистических Республик. Со
ветский народ, руководимый 
партией Ленина — Сталина, 
уверенно идет к коммунизму. 
Всеми своими успехами он 
обязан гениальному учителю 
и вождю народов— нашему ве
ликому Сталину!

Эти слова вызывают в зале 
общую овацию в честь това
рища Сталина. Все встают.

—Государственный Бюджет 
на 1941 год,—говорит тов. 
Зверев, — правительство пред
ставляет на утверждение Сес
сии в сумме 216.200 миллио
нов рублей по доходам и 
215 400 млн. рублей по расхо
дам, с превышением доходов 
над расходами на 788 млн. 
рублей.

По сравнению с 1940 годом 
доходы Государственного Бюд
жета СССР возрастают на 
38.100 млн. рублей или на 
21,4 проц. Такой значитель
ный прирост доходов образует-: 
ся, главным образом, за счет 
увеличения поступлений от 
социалистического хозяйства, 
в соответствии с ростом произ
водства и снижением себестои
мости продукции. Эти доходы 
составляют 72 проц, всех до

ходов Государственного Бюдже
та.

Тов. Зверев докладывает да
лее о представленных на ут
верждение Сессии Верховного 
Совета СССР проекте измене
ния Закона о подоходном нало
ге с колхозников и проекте 
поправок к закону о сельско
хозяйственном налоге с колхоз
ников и единоличных хозяйств.

На 1941 г. доходы от на
логов с населения и от подо
ходного налога с колхозов 
запроектированы в сумме 14 
миллиардов рублей.

В целях покрытия возрос
ших расходов на усиление обо
роны нашей родины в связи 
с обострением международной 
обстановки считает необходи
мым, чтобы подоходный налог 
с колхозов и сельскохозяй
ственный налог с колхозников 
и единоличных крестьянских 
хозяйств был несколько увели
чен.

На утверждение Сессии Вер
ховного Совета СССР представ
лен проект изменения закона 
о подоходном налоге с колхозов 
и проект поправок к закону о 
сельскохозяйственном налоге 
с колхозников и единоличных 
крестьянских хозяйств.

По существующему закону 
колхозы уплачивают подоход
ный налог в размере 3 проц., 
а товарищества по совместной 
обработке земли—в размере 4 
проц, со всего валового дохо
да. В облагаемый доход кол
хозов включаются суммы, по
лученные ими за продукцию, 
сдаваемую в порядке обяза
тельных поставок, госзакупок, 
контрактации, и за продук
цию, реализуемую на колхоз
ном рынке; в него включают
ся также стоимость продукции, 
распределяемой по трудодням, 
натуральные и денежные оп
латы за работы МТС, стои
мость продукции, идущей на 
корм скоту и на другие нуж
ды колхозов. Все это облагает
ся одинаковой ставкой.

Такой порядок обложения 
устарел и мало способствует 
дальнейшему развитию колхоз
ного общественного хозяйства, 
в частности развитию общест
венных колхозных животно
водческих ферм.

Проектом нового закона о 
подоходном налоге с колхозов 
намечается освободить от обло
жения продукцию, сдаваемую 
государству в порядке обяза
тельных поставок и исполь
зуемую на фураж для живот
новодческих ферм. Из облага
емого дохода исключаются так
же натуральные и денежные 
платежи колхозов за работы 
МТС.

Устанавливаются, далее, раз
личные ставки налога по от
дельным видам доходов, полу
чаемых колхозами. Доходы от

продажи продукции государст
ву в порядке госзакупок, конт
рактации, а также продукцию, 
идущую на производственные 
затраты колхозов (кроме фу
ража) имеется в виду облагать 
в размере 4 проц., остальные 
доходы—в размере 8 проц.

По закону о сельскохозяй
ственном налоге от 1 сентяб
ря 1939 года доходы от лич
ного подсобного хозяйства кол- 

I хозников, а также доходы еди- 
! яоличных крестьянских хо

зяйств, определяются по нор
мам доходности. Эти нормы 
были установлены, исходя из 
уровня цен на колхозном рын
ке в 1937 — 1938 гг. Сейчас 
нормы доходности и ставки на
лога устарели, потому что до
ходы колхозников и единолич
ников от продажи продуктов 
сельского хозяйства значитель
но выросли. Поэтому предла
гается внести изменения в нор
мы доходности и в действую
щие ставки сельхозналога.

Предлагаемые изменения норм 
доходности и ставок сельхоз
налога не распространяются 
на западные области Украин
ской и Белорусской ССР, на 
новые районы Молдавской ССР, 
а также на Литовскую, Лат
вийскую и Эстонскую ССР.

Говоря о задачах на 1941 
год в области государственных 
займов, сберегательного делай 
государственного страхования, 
тов. Зверев отмечает необхо
димость решительного улучше
ния работы сберегательных 
касс и органоА государственно
го страхования, особенно на 
селе, в новых советских рес
публиках и областях.

Докладчик подчеркивает, что 
успешное выполнение бюджета,

■ по доходам неразрывно связа
но с осуществлением решений 
XVIII Всесоюзной партийной 
конференции, наметившей кон
кретную программу дальней
шего развития народного хо
зяйства и указавшей пути лик
видации основных недостат
ков работы промышленности, к  
транспорта.

Затем тов. Зверев перехо
дит к расходной части бюд
жета. Он сообщает, что расхо
ды Государственного бюджета. 
СССР на 1941 год определены 
в сумме 215.400 млн. руб
лей против 173.300 млн. руб
лей в 1940 году. На финан
сирование народного хозяйст
ва ассигнуется 72.875 млн. 
рублей. Особенно большое уве 
личение ассигнований, свыше 
чем на 40 проц., намечено по 
промышленности и транспор
ту.

Народно хозяйственный пла» 
на 1941 год предусматривает, 
дальнейшее развитие и укрепле
ние сельского хозяйства. Ва-

Окончание—на 2 стр
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ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

ГэолЬше товаров и продовольствия 
из местного сЬірЬя

ловая продукция зерновых 
культур должна возрасти и со
ставить около 7.900 млн. пу
дов. Расширяется и крепнет 
социалистическое животновод
ство. Усиливается техническая 
база сельского хозяйства. До
кладчик сообщает, что в 1941 
году предполагается организо
вать 387 новых машинно-трак
торных станций, в том числе 
П 5  МТС в Прибалтийских со
юзных республиках. На нуж
ды сельского хозяйства по го
сударственному бюджету ас
сигнуется 13.500 млн. рублей. 
Одной из серьезнейших задач 
в области сельского хозяйства 
является повышение рента
бельности совхозов и МТС.

Государственный бюджет 
СССР обеспечивает выполнение 
растущего из года в год пла
на культурного строительства 
Советского Союза. В 1941 го
ду на социально-культурные ме
роприятия ассигнуется по Бюд
жету 47.800 мли. рублей, т е. 
на 6.100 млн. рублей больше, 
чем в прошлом году. Ассигно
вания на социально-культур
ные мероприятия возрастают в 
1941 году против 1931 года 
почти в девять раз.

— Такие темпы роста рас
ходов на культуру, —говорит 
под бурные аплодисменты тов. 
Зверев,—возможны только в 
стране победившего социализ
ма, только в стране, которой 
руководя''’ большевистская пар
тия и великий Сталин.

Больше половины всех рас
ходов на социально-культурные 
мероприятия направляется на 
нужды просвещения. В началь
ных, неполных средних и сред
них школах общего образова

Новые успехи сявских 
шоферов

Коллектив шоферов автопар
ка Сявского комбината в дни 
работы XVIII партийной кон
ференции с особым подъемом 
боролся за досрочное выпол
нение плана по перевозкам 
лесоматериала. Шофера изо 
дня в день перевыполняли 
дневные задания ио вывозке 
дров из леса на биржу сырья. 
При плане вывозки в день 752 
фестметра они вывозили 919 
фестметров, что равно 122,2 
процента дневного задания.

Шофера - стахановцы Вита
лий Ростов и Яков Швитин 
вывозят ежедневно до 60 ку

На Черновском участке
Многие лесорубы и возчики 

Черновского участка конторы 
«Облесзага» последнюю дека
ду работают лучше/прежнего. 
ТзК, возчики из колхоза «Тру
довик» во главе с бригадиром 
Надеждиным на сплав за 7 ки
лометров вывозят по три ку
бометра каждый, при норме 
2,1 кубометра. Бригада возчи
ков Козлова из колхоза «Кре
стьянин» достигла того, что 
каждый ее член вывозит в 

* день по 4 кубометра. По 3,5 
кубометра вывозят возчики бри
гады Пахтанова из колхоза
«Памяти Сизова».

(Окончание) Чем богато наше село
ния в 1941—42 учебном году 
будет обучаться 36,2 млн. че
ловек. В детских садах нарко
матов будет воспитываться 
1.272 тыс. детей, на 126 тыс. 
больше чем в 1940 году.

— Советский Союз ведет поли
тику мира,—говорит тов. Зве
рев,—но он не может не учи
тывать того, что просходит за 
рубежом. Тревожная междуна
родная обстановка обязывает 
всемерно укреплять обороно
способность нашей родины. Пра
вительство СССР предлагает ас
сигновать на 1941 год но Го
сударственному Бюджету 70.900 
млн. рублей на нужды оборо
ны страны и просит Верховный 
Совет СССР утвердить эти ас
сигнования.

Это предложение вызывает 
бурную, продолжительную ова
цию. В течение нескольких ми
нут депутаты и гости восторжен
но приветствуют вдохновителя 
и организатора великих побед 
социализма товарища Сталина.

В заключение тов. Зверев 
подчеркивает необходимость ис
пользовать все резервы для пе
ревыполнения плана доходных 
поступлений в бюджет и бе
режно расходовать средства, 
чтобы еще больше, умножить 
богатства и усилить могущест
во страны социализма, идущей 
под руководством большевист
ской партии, иод руководством 
великого Сталина, вперед, к 
коммунизму.

После окончания доклада тов. 
Зверева председательствующий 
депутат А. А. АНДРЕЕВ объяв
ляет совместное заседание Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей закрытым.

(ТАСС).

бометров и выполняют днев
ные задания на 170 процен
тов, Отлично работают шофе
ра Шипов и Виноградов. Они 
выполняют дневные задания 
на 120—130 процентов. Ра
ботая по-стахановски, эти шо
фера изжили брак в работе, 
аварии и простои.

Изучая материалы конфе
ренции, работники и шофера 
автогаража с еще большей 
энергией борются за досрочное 
выполнение квартального пла
на но перевозкам грузов и 
лесоматериала.

М. Уваров.

Эти показатели являются 
первым успехом бригад, так 
как раньше эти бригады не 
выполняли нормы. Теперь воз
чикам отрадно сознавать, что, 
они изменив отношение к лесо
заготовкам, честно выпол
няют свои обязанности перед 
государством к, кроме того, 
хорошо зарабатывают.

На том яге участке работают 
возчиками члены колхозов «Кра
сная нива» и «Красное знамя». 
Они попрежнему не выполняют 
нормы. Это позорно!

И. Епифанов.

Настройщик фабрики гармоник 
Тульского промкомбината В. Н. 
Санаев за проверкой качества го
товой продукции, которой наме
чено выпустить в 19П году на 
9 млн. рублей.

Фото Н. Ховрачева.
Фото ТАСС.

Мебель
Вахтанского
лесозавода

Цех ширпотреба Вадтанского 
лесозавода пополнился новым 
оборудованием и расширяет 
свое производство. До сох пор 
на заводе из станков были толь
ко фуганок и циркульная пи
ла и на большинстве работ 
применялся ручной кустарный 
инструмент. Сейчас поставлены 
новые станки: сверлильный, 
фрезерный, ресмусовый, уста
навливается шипорезный ста
нок.

Цех выработал в этом году 
6 бельевых шкафов, 3 буфета, 
50 кухонных столов, 70 сун
дуков, 300 табуреток и много 
другой мебели.

Теперь завод имеет возмож
ность еще более расширить и 
улучшить свое производство. 
Цеху, однако, необходимо иметь 
сушилку, чтобы выпускать сто
лярные изделия только из су
хого материала, промежуточ
ный склад для мебельных дета
лей и отделочные помещения.

Есть большие возможности
улучшения ассортимента и ка
чества выпускаемой продукции. 
Завод делает кое-что в этом 
направлении. Так, столяр тов. 
Лодягин работает сейчас над 
новой, более сложной моделью 
большого буфета. Буфеты и 
бельевые шкафы, выпущеявые 
цехом ширпотреба, неплохого 
качества Но многие еще образ
цы продукции, которые лежат 
на складе, сделаны грубо, из 
малоценного и сырого материа
ла, окрашены плохой и не
привлекательной краской.

Перед цехом ширпотреба 
большие перспективы. Обилие 
хорошего столярного материа
ла-березы , липы,ясеня и дру
гих ценных пород—дает заводу 
возможность освоить и дать 
трудящимся нашего района ме
бель прочную, дешевую, краси
вую,

С. Васильев.

Наше село Черное располо
жено на хорошем месте. Вок
руг села все есть, чта нужно 
человеку для жизни. Одни бо
гатства уже используются, а к 
другим нужно только прило
жить руки, и Ъни дадут доход.

Первое богатство — это лес. 
Он с двух сторон окружает 
село и уходит в даль на десят
ки километров. Из нашего ле
са добывают живицу для вы
работки разных химических 
порошков, рубят дрова, кото
рые идут на местные химзаво
ды, как сырье й топливо, не
мало отправляют леса на строй
ки.

Только мы еще не научи
лись пользоваться всем, что 
есть в лесу. В лесу, например, 
много толстых осин, из кото
рых можно долбить квашни и 
бадейка. Можно и нужно от
крыть щепное производство.

Много в Лесах грибов и вся
ких ягод. То, что население 
выбирает для оебя на зиму, 
это лишь малая часть. Сельпо 
может открыть засолочную и 
отправлять грибы и ягоды в 
Шахунью.

У села есть две речки. Од
на—Отломка протекает около 
льнозавода, другая—Чернушка 
протекает около лесничества. 
На первой реке нужно поста
вить водяную мельницу, а вто
рую речку запрудить. Хороший 
пруд селу нужен и для пла
вающей птицы, и как водоем 
для скота, и рыбу в нем мож
но развести. Да мало ли поль
зы даст пруд..

За селом по направлению к 
Деньги ну лежат торфяное бо
лото. Многие годы в нем пе
регнивают корешки и травы. 
И если этим перегноем удоб
рять поля, то колхозный тру
додень намного повысится.

Много вокруг села и всякой 
Элины. Можно открыть произ
водство по выработке кирпича 
и гончарных изделий. Для 
этого у нас и~ специалисты 
есть.

Я считаю, что исполком со
вета должен заняться этим воп- 
рссом и все богатства пустить 
в дело,

Парамон Галкин.

Промкомбинат не выполняет 
план лесозаготовок

Лесозаготовки в ІНахунском 
промкомбинате выполняются 
очень плохо. Заготовлено в 
лесу древесины всего лишь 
600 кубометров вместо плана 
3000 кубометров и дров 500 
кубометров вместо. 1000 кубо
метров по плану. Вывезено“ 
древесины 135 кубометров и 
дров 226 кубометров.

Причины плохого выполне
ний заключаются в том, что 
заготовки леса пущены на са
мотек. Среди колхозников, ра
ботающих в лесу, слаба тру
довая дисциплина. Возчики вы
езжают в лес в 9—10 часов 
утра и возвращаются в 2—3 
часа дня. Поэтому-то нормы 
по вывозке они не выполняют. 
Лесорубы /из колхоза имени 
Крупской за 12 рабочих дней 
заготовили 12,2 кубометра, а 
из колхоза имени Кирова в 
первой половине февраля сов

В течение 1941 года Дулевский 
завод даст стране около ЗОО ты
сяч чайников.

НА СНИМКЕ: Стахановка эк
спериментальной мастерской ин
ститута—комсомолкам. Я. Кост- 
рыкина за работой.

Фото А. Межуева.
Фото ТАОС.

О кирпиче
На Вахтанский канифольный 

завод ежегодно поступает нес
колько сот тысяч красного 
кирпича. Этот кирпич идет с 
Шахунскогѳ завода по нарядам 
облплана.

На заводе кирпич стоит са
мый дорогой по 120 рублей 
за тысячу. Потом появляются 
разные расходы по перевозке, 
которые удорожают стоимость 
тысячи до* 300 рублей. Кроме 
того при перегрузке половина 
кирпича разваливается и когда 
он приходит на Вахтан, то ты
сяча уже стоит до 500 рублей.

Возить кирпич на Вахтаа 
не следует. Нужно его выра
батывать на месте. Для пост
ройки кирпичного завода на 
Вахтане немало подходящих 
площадок, много - дров и есть 
всякая глина.

Кирпич Вахтаяской выработ
ки будет стоить недорого. Кро
ме того разгрузится транс
порт.

Кирпичный завод на Вахта
не должен быть

К. Вахонии.

сем не работали в лесу. Члены 
артели им. М. Горького за 20 
рабочих человеко-дней загото
вили 16,4 кубометра древеси
ны и 15 кубометров дров.

Такое положение ставит план . 
под угрозу срыва. Руководите- 
лям промкомбината нужно бы
ло использовать хороший опыт 
работы других участков лес
ной промышленности, где нор
мы перевыполняются. Руково
дители колхозов им. Кирова 
тов. Овчинников, им. М. Горько
го—т. Соколов, нм Крупской— 
т. Ершов также несерьезно от
носятся к выполнению плана 
лесозаготовок.

Надо организовать немед
ленно работу по-настоящему и 
проводить агитацию среди кол
хозников за перевыполнение 
норм, за полную загрузку ра
бочего дня на заготовке и вы
возке. Ч. Махайлоа.
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Навести порядок на конных дворах 
и фермах

Улучшить содержание скота
(Обзор писем)

Многие колхозы нашего рай
она за прошлый год в разви
тии животноводства и в  вы 
полнении плана закупки скота 
имели хорошие показатели. Ру
ководители колхозов и в этом 
году должны сосредоточить всё 
внимание на дальнейшее раз
витие поголовья скота, на под
нятие его продуктивности и 
■повышение удоев коров. Но 
тем не менее с выращиванием 
молодняка и уходом за скотом 
н ряде колхозов дело не бле
щет. Многочисленные письма 
говорят о явном неблагополу
чии на ряде колхозных фермах.

Скотница т. Минина из кол
хоза «Молот», Черновского сель- 

•говета сообщает, что руковод
ство колхоза и зав. фермами 
не уделяют должного внимания 
«скоту. Озиы всю зиму нахо
дятся в темном и холодном по
мещении. Наступает время, 
когда им надо ягниться, а ро 
дильяого помещения нет, и 
правление колхоза об этом не 
заботится.

Как будто руководителям кол
хозов и ферм не понятна прос 
тая истина, что прежде чем рас
пределять корма по трудодням, 
нужно в первую очередь обес
печить для общественного ско
та необходимые запасы корма 
и лучшего качества. Совсем 
иначе поступили в ряде колхо
зов Н-ІНіринского сельсовета.

Участковый зоотехник т. Ко- \ 
мисеаров сообщает, что колхо- | 
зы «Парижская коммуна» и им. | 
Максима Горького несерьезно 
подошли к выделению кормов 
для скота:

«Несмотря на то, что скота 
на фермах значительно приба
вилось, да и корма в 1940 году 
были богатые, правления не
которых колхозов выделили 
кормов не больше, чем в зиму 
1939 и 194Ü года, да и каче
ство соломы и сена плохое. 
Зато колхозникам для личного 
пользования выдали по 3 ки
лограмма на трудодень лучших 
кормив...»

Ясно, что у руководителей 
этих колхозов, очевидно, нет 
никакой заботы о том, чтобы 
повышать продуктивность об
щественного животноводства и

г

Доярки соревнуются
Доярки молочнотоварной 

фермы колхоза «Сталинский 
пахарь» Туманпна, Замахова, 
Горюнова и Бровкина заключи 
ли между собою социалистиче
ский договор на 1941 год. Они 
взяли на себя следующие обя
зательства.

Получить' от 21 коровы, взя
тых на отдельный учет, удой 
молока свыше 2 тысяч литров 
в год от каждой, а от осталь
ных 30 коров не ниже 2 ты
сяч, строго установить трех
кратную дойку коров в тече
ние всего удойного периода.

добиваться высоких удоев. Они 
заботятся лишь о создании 
личного благополучия колхоз
ников, а на общественное хо
зяйство машут рукой.

В некоторых колхозах наб
людаются случаи плохого ухо
да и сбережения коня. Постав
ленные на этот участок люди 
не выполняют поручейного де
ла, но за ними никто не сле
дит, не требует, чтобы они луч
ше работали.

О нерадивом отношении к 
лошадям в колхозе «Больше
вик», Міло-Полдневского сель
совета, сообщает в своем пись
ме т. Степанов. Вот что он 
пишет: «Прогулки для молодня
ка не устраиваются. Жеребята 
с осени не выводились на во
лю. Они находятся в сырых 
ѵтойлаЯ, не имея подстилки. 
Дело дошло до того, что у мно
гих попортились копыта. Пло
хо сберегаются и рабочие ло
шади. Они не закреплены за 
возчиками. Никто не отвечает 
за сохранность сбруи и коня...»

Если в колхозе им. Карла 
Маркса, Хѵелевицкого сельсове
та, все лошади имеют хорошую 
и среднюю упитанность, то в 
колхозе «Новый путь» этого 
же сельсовета, как сообщает 
тов. Чістяков, кони имеют жал
кий вид. А все потому, что ко
нюхи 11 Кудряшов, А. Дробы
шев и А. Лебедев сутками про
сиживают дома и лишь изред
ка бывают на конюшне. Прав
ление же колхоза не считает 
нужным подтянуть дисциплину 
конюхов.

Весна не за горами. Чтобы 
встретить ее во всеоружии, 
колхозы должны больше обра
щать внимания на подготовку 
коня к весеннему севу, памя
туя, что успехи в севе во мно 
гом будет решать здоровый и 
сытый конь. Также по-серьез- 
ному следует отнестись и к 
поднятию продуктивности жи
вотноводства, к повышению 
удойности коров и выращива
нию молодняка.

Руководители колхозов, сель
советов, первичные партийные 
и комсомольские организации 
должны принять все меры к 
тому, чтобы изжить недостат
ки на фермах и конных дво
рах.

Добиться, чтобы не было яло
вости коров и полностью со 
хранить приплод. Ежедневно 
производить чистку коров и бо
роться с потерей кормов. Не до
пускать загрязнения и скиса
ния молока.

Веем посещать занятия зо
отехнической учебы и стаха
новской школы, активно учас
твовать в работе стенгазеты.

Доярки поручили проверять 
договор председателю колхоза 
и заведующему фермами. Ре

зультаты проверки решено ос
вещать в колхозной стенгазете.

Трехкратная дойка 
повышает удои

В прошлом году трехкратную 
дойку коров на ферме в колхо
зе «Сталинский пахарь» мы 
ввели только с 7 июля и про
должали ее до 1 ноября. Но и 
этот непродолжительный срок 
дал положительные результаты. 
По сравнению с 1939 годом 
надой молока на ферме был 
повышен на 5 тысяч литров. 
Это повышение можно отнести 
исключительно к применению 
трехкратной дойки.

Колхозники одобрили успехи 
животнозодов и потребовали 
от правления, чтобы премиро
вать работников фермы. За 
каждые 100 литров молока, і 
превышающие прошлогодний 
надой, дояркам начислили по 3 
трудодня. Кроме этого, лучшие 
доярки А. С. Туманпна и 
Л. Д. Замахова получили де
нежные премии. После этого 
они еще энергичнее взялись за 
работу.

В этом году сразу же после 
отела мы доим коров по три 
раза в день. Учет надоя моло
ка ведется от каждой коровы 
в отдельности. Результаты трех
кратной дойки уже не замед
лили сказаться. Корова «Фа
цета» ярославской породы вто
рой лактации за 60 дней дала 
406 литров молока, жирность 
его 4,5 процента. «Жданка» 
местной породы первой лакта
ции за 57 дней дала 320 лит
ров. По жирности ее молоко 
уступает «Фанете» лишь на 
0,2 проц. От ряда других ко
ров примерно за этот "же срок 
надои молока достигают 350— 
400 литров. «

По нашим подсчетам, корова 
«Фанета» надоит за год 2100 — 
2200 литров,а «Жданка» 1700 — 
1800 литров. Но мы ставим 
своей задачей, чтобы 20 луч
ших наших коров дали свыше 
2 тысяч литров. От остальных 
30 коров думаем получить то
же не меньше 2 тысяч. Этого 
мы непременно добьемся.

Все колхозные животноводы 
нашего района, борясь за по
лучение 2 тысяч литров моло
ка в год от каждой фуражной 
коровы, должны понять важ
ность трехкратной дойки и при
менять ее у себя на фермах. 
Необходимо, чтобы на фермах 
был заведен учет надоя молока 
от каждой коровы в отдельно
сти. Нужно установить твердый 
распорядок рабочего дня на 
каждой МТФ и кормление ко
ров производить строго по ра
циону.

Чтобы завести на фермах 
хороший порядок, получить от 
коров много молока, животно
воды должны повышать свои 
знания, регулярно заниматься 
зоотехнической учебой. Прове
дение в - жизнь всех этих ме
роприятий является лучшим 
залогом повышения продуктив
ности скота и высоких удоев 
коров.

П Туманин, 
бригадир-животновод колхоза 
«Сталинский пахарь».

Киностудия «Леифпльм» производит одновременно съемку 2-х но
вых фильмов: «Поход Ворошилова» и «Оборона Царицына». Часть 
съемок проводится в московской студии «Союздетфильм».

НА СНИМКЕ: Кадр из фильма «Оборона Царицына». Заслуженная 
артистка РСФСР В. С. Мясникова в роли Кати Давыдовой и заслу
женный артист республики орденоносец М. 11. Жаров в роли казака 
Перчихина.

Фзто ТАСС.

Культработа в Андрианове
В прошлом году в Андриа

нове плохо обстояло с культур
но-массовой работой. Изба-чи
тальня почти не работала. Из
бача сельсовет использовал в 
качестве рассыльного. Поме
щение избы-читальни было пло
хое, неприспособленное. Книг 
в читальне было всего 35, да 
и те старые, потренаные. Вы
писываемые газеты и журна
лы использовались на курение 
и обвертку. Андриановская пнг 
теллигенция культурно; массо- 
вую работу среди населения 
не проводила.

Совсем по другому пошло де
ло сейчас. После обращения 
шахунских политпросветработ
ников о развертывании социа
листического соревнования сель
ских культурно-просветитель
ных учреждений наша интел
лигенция стала помогать избе- 
читальне проводить культурно- 
массовую работу.

Мы начали работу избы чи
тальни с создания в ней рабо
тоспособного совёта. На первом 
же совещании совета договори
лись об организации драмати
ческого, хорового и музыкаль
ного кружков. Драматический 
кружок поставил пьесу А. П. Че
хова «Медведь», с которой вы
езжал в колхозы им. Карла 
Маркса, «Вторая пятилетка». 
В селе Андрианове с успехом 
прошел спектакль «Анютины 
глазки».

Интеллигенция в сельхозар
телях ставит доклады, лекции 
на различные темы. Для насе

АнсамблЬ песни и пляски 
на леснЬіх участках

П ’сле решения X пленума 
ВЦСПС наш клуб намного улуч
шил свою работу. В кружки 
художественной самодеятельно
сти Вахтанского клуба влились 
десятки активистов Первыми 
активистами явились секрета
ри комсомольских организаций 
тт. Михалпцына и Скурахнна. 
Они сами записались в круж
ки и повели за собой моло
дежь.

Активисты организовали ан
самбль tfecHH и пляски, духо
вой и струнный оркестр. На- 
днях они посетили лесные 
участки и там показали свою 
художественную самодеятель
ность.

ления секретарем нарторгани-' 
зации тов. Волковым прочита
ны две лекции «О происхожде
нии и развитии жизни на зем
ле». Изба-читальня проводит 
культурную работу с будущи
ми бойцами Красной Армии — 
допризывниками. Для них наши 
актвисты  прочитали пять лек
ций на различные темы.

Налажена работа по ликви
дации неграмотности и мало
грамотности.

Учителя ходят в деревню и 
учат взрослых. Мы поставили 
себе задачей—к 1 мая ликви
дировать неграмотность и ма
лограмотность в сельсовете.

В более культурный вид 
приведено и само здание избы- 
читальни. В нем чисто, тепло. 
Приобретена новая литература, 
В избе-читальне нет радио, но 
мы устраивали коллективное 
радиослушание в неполной 
средней школе. Организованно 
прослушали материал с XVIII 
Всесоюзной конференции ВКЩб) 
ц в дальнейшем будем слушать 
радио и изучать материалы 
конференции.

Все, что делается в нашей 
избе-читальне—это только на
чало. Надо нам вместе с интел
лигенцией добиться того, что
бы наша изба-читальня была 
центром политпросветработы 
сельсовета, способная поднять 
культуру и экономический рост- 
колхозов.

Ф Ершов,
зав. Андриановской 
избой-читальней.

Хорошо обслуживает карти
нами киномеханик тов. Крю
ков. На каждом лесном участ 
ке он два раза в месяц демонст
рирует лучшие кинокартины, 
как-то: «Ленин в Октябре», 
«Ленин в 1918 году», «Па 
Дальнем Востоке», «Чапаев», 
«Искатели счастья» и др. /

Клубными кружками и ки
нокартинами в ІѴ квартале 
1940 года и в первом кварта 
ле 1941 года обслужено 3.555 
рабочих и служащих.

Коллектив клуба обещает и 
впредь бывать на лесоучаст
ках не реже трех раз в месяц.

И. Москалев,
Д. Губаноа.
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ТАК ЖИВЕТ СЕЙЧАС 
ЕВРОПА...

Во французской газете «Жур
налъ» появилась недавно боль
шая статья, в которой автор 
уговаривает население охотить
ся на ворон, продавать ворон, 
покупать ворон, кушать ворон. 
Газета дала даже несколько ре
цептов приготовления «вкус
ных» кушаний из ворон. 'За 
исчерпанием продовольствен
ных ресурсов голодная Фран
ция вынуждена есть ворон...

Французские газеты, не сте
сняясь, пишут об отчаянном 
продоввльственном положении 
Франции. До войны Франция 
ввозила из-за границы и сво
их колоний около 6 млн. тонн 
продовольствия: зерно, карто
фель, мясо, рыбу, овощи. Сей
час, в связи с блокадой, во 
Францию не ввозится почти 
ничего. Положение становится 
все труднее. Газеты предупреж
дают население, что «трудности 
только начинаются», так как 
имевшиеся внутри страны за
пасы приходят к концу.

В Париже продовольствие 
достать почти невозможно. Оно 
продается лишь из под полы 
по цене в 5 раз выше уста
новленной. Мяса, картофеля, 
масла и овощей нельзя достать 
даже и за деньги.

Транспорт разрушен, дороги 
стоят, бензина нет, поэтому 
нет и подвоза продовольствия 
в Париж. Поэтому же нет и 
угля— в домах холодно.

Толпы безработных на ули
цах, толпы людей, добиваю
щихся получения ордеров на 
молоко для детей и на уголь 
для отопления жилищ, очереди 
у  продовольственных магази- 
нов, рынки, где домохозяйки 
покупают ворон, холодные, не
топленные квартиры, голодные, 
измученные люди, эпидемии — 
такова картива современной 
Франции, трудящееся населе
ние которой расплачивается за 
авантюристскую политику ру
ководителей страны.«* **

Нет такой страны в капита
листической Европе, где насе
ление питалось бы досыта. Вез
де потребление нормировано, 
везде хлеб выпекается с при
месями/ везде кусок хлеба до
стается ценою долгого стояния 
в очередях или продается из- 
под полы по взвинченным це
нам, доступным только богачам.

Трудящееся население Испа
нии голодает так, как не голо
дало даже во времена монар
хии. Корреспондент буржуазно
го американского журнала 
«Коллиере» так описывает 
жизнь современной Испании:

«В Испании практически нет 
денег. Те, что есть, напомина
ют папиросные этикетки и 
имеют примерно такую же по

купательную силу. Испанцы не 
верят в эти деньги. У них нет 
хлеба, нет мяса, нет табака... 
Норма выдачи хлеба по всей 
стране, за исключением Мад
рида, установлена в 1С0 грам
мов в день на человека. Это 
два небольших ломтика такого 
же примерно вида, удобовари
мости и состава, как пирожки 
из песка, высушенные на солн
це. Этот хлеб делают из муки, 
смешанной с бобами или кар
тофелем».

Так живет сейчас Испания 
под властью генерала Франко.

*# *
А вот картинка из жизни 

Англии. Тот же журнал пишет, 
что лондонские женщины, же
ны рабочих и служащих, если 
они не стоят у ставка на во
енном заводе, то бегают по го
роду в поисках мяса и хлеба. 
Ночью англичанки со своими 
семьями забираются под землю, 
укрываясь от бомбардировок.

Корреспондент американского 
журнала прошелся ночью по 
Лондону. Вот его рассказ:

«Это было в рабочем квар
тале Лондона. С раннего вече
ра семьи окрестных жителей 
шли на станцию метро. Они 
приносили с собою термосы с 
горячим чаем, бумажные паке
тики е едой, игрушки для де
тей. Те, которые пришли пер
выми, спали теперь внизу в 
безопасности, потому что меж
ду ними и поверхностью ули
цы было 8Ü футов земли и бе
тона.

Вдруг раздался шум герман
ского самолета. Началась воз
душная атака...

Мужчины, женщины, дети 
устремились внутрь. Мы сошли 
вниз на платформу. На бетон
ных лестницах лежали вповал
ку люди. Приходилось шагать 
через них. Платформа также 
была забита людьми, лежащи
ми прямо на бетоне.

Я вышел из спертой атмос
феры метро, чтобы подышать 
воздухом. Улицы были пусты. 
Я дошел до роскошного отеля 
в Вест-Энде. Здесь тоже было 
убежище — великолепное под
земное убежище. И здесь спали 
свыше двухсот человек. Среди 
них были самые богатые и 
влиятельные люди Англии. 
Здесь все было устроено очень 
комфортабельно. Воздух был 
свежий, кондицированный, по
давали чай, виски, бутерброды. 
Зіесь были специальные сидел
ки, которые присматривали за 
детьми. Все было очень при
ятно...»

Вот как империалистическая 
война оборачивается против 
бедняков и как она оборачи
вается против богачей...

ОБОЗРЕВАТЕЛЬ.

Студентки 4-го курса Мос
ковского педагогического ин
ститута комсомолки Ф. Е. 
Шлцфштейн (слева) и Т. А. 
Спёсивцека в читальном зале 
филиала библиотеки имени Ле
нина (Дворец культуры авто
завода имени Сталина, Моск
ва).

Фото И. Липатова
Фото ТАСС.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗ НАШЕГО
СООБЩЕНИЯ К О Р О Т К О РАЙОНА

Военизированный
поход

23 февраля, в день 
XXIII годовщины Красной 
Армии и Воевно Морско
го Флота, вахтанская мо
лодежь отметила массо
вым военизированным по
ходом. Молодежь изучила 
подготовку к маршу, по
рядок и дисциплину мар
ша, охранение, разверты
вание в боевой порядок 
при встрече с противни
ком.

На марше не было ни 
одного отстающего и ни 
одной потертости ног. 
Настроение бойцов было 
Хорошее.

К. Мальков,
военрук Вахтанской 
средней школы.

Помощь
своему колхозу

В одан из выходных 
дней пионеры и школь
ники Поломской HCUI, 
проживающие в колхозе 
«Пролетарий», организо
вали заготовку местного 
удобрения. Зоя, Боря и 
Серафим Походяевы, Лю
ба и Соня Разгуляезы, 
Вера Бровкина, Володя 
Сироткин и Геннадий 
Курсанов собрали золы 
12 центнеров и 1 центнер 
птичьего помета

И. Пахтусова, 
пионервожатая школы.

Тяжелое положение крестьян в Швеции
Шведская газета «Афтонбла- 

дет» сообщает, что большое чи
сло сельских хозяев провин
ции Вестманланд находится на 
грани полного разорения. Все

запасы сена и соломы иссякли. 
Корма для скота приходится 
покупать на рынке по неверо
ятно высоким цевам.

(ТАСС).

Адрес редакции: Шахунья, Горьковской 
обі., Советская 18.

■ Ю ннаты— =—
кандидаты ВСХВ

Учащееся 6—7—8
класс в Хмелевицкой 
средней школы Соня 
Долинина, Шура Зве
рева, Шура Шохирев 
и Шура Воробьев по 
летам помогали в сво
их колхозах }бирать 
ур- жай. Они за пос
ледние три гола вы

работали в среднем 
по 130 трудодней в 
год каждый.

За хорошую по
мощь колхозам эти 
учащиеся выдвину
ты кандидатами в 
участники Всесоюз
ной сельхозвыставки 
1941 года.

Лекция для животноводов

Хмелевицы. 25 фев
раля в помещении ис
полкома Хмелевицкого 
сельсовета заведующие 
фермами, скотницы и 
доярки с большим вни
манием прослушали лек
цию преподавателя рай
онной колхозной шко
лы тов. Ф. И. Замахова 
«О достижениях в об
ласти животноводства в

СССР». Лектор расска
зал о том, каких успе
хов добились колхозы 
за последние годы, ре
зультат которых пока
зан на Всесоюзной вы
ставке 1939—40 гг Лек
тору было задано мно
го вопросов, на кото
рые он дал ясные и ис
черпывающие ответы.

Сдаю т нормы  
на оборонные 

значки
В Хмелевицкой сред

ней школе идет массо
вая сдача норм на зна
чок ГТО и БГТО по лы
жам. В день празднова
ния XXIII годовщины; 
Красной Армии на лыж
ное соревнование выш
ло 13 учащихся. Из них 
ноомы на значок БГТО 
и ГТО сдали 8 человек.

Вместе с учащимися 
сдают нормы по лыжам 
на оборонные значки »  
учителя. В ближайшие 
дни нормы будут сда
вать еще несколько де
сятков учащихся

С. Николаев.

Вагон мороженого
В райтрансторгпит 

станции Шахунья из 
Москвы прибыл вагон 
сливочного мороженого. 
Оно хорошего качества 
и продается в пакетах 
по 60—100 граммов.

В розничной продаже 
мороженого активно уча
ствуют активистки —же
ны железнодорожник в.

В корзинах они разносят 
его по домам и органи
зациям станции Шаху
нья.

Некоторые домохозяй
ки иродали уже на юио 
и больше рублей. Жена 
машиниста Сакина, на
пример, продала моро
женого больше чем на 
1300 рублей.

Норму
перевыполняют

Вот уже вторую декаду 
работают на возке шлака 
для строительства тракта 
Шахунья—Кикнур колхоз
ники из дипломного кол
хоза «Вторая пятилетка* 
Александр Комлев и Ми
хаил Бураков. Они вы
возят шлаку ежедневно 
1,44 кубометра при нор
ме 1,32 кубометра.

Е. Д олинин .

Концерты Горьковской 
филармонии 
в Шахунье

Горьковская областная госу
дарственная филармония регу
лярно будет проводить в клубе 
им. Плаксина эстрадные, тема
тические и камерные концер
ты. Первый эстрадный концерт 
в Шахунье будет дан 27 фев
раля. В концерте примут уча
стие артисты Горьковской фи
лармонии: юморист -сатирик Ми 
хайл Иванович Зорин, Таисия 
Дмитриевна Сочнева (арии из 
оперетт). Тамара Шлямова (ба
лет) и большой советский ат
тракцион, иллюзии в исполне
нии Александра Ивановича 
Паи. Партию у рояля испол
нит концертмейстер Шприц, 
конферансье П. П. Виноградов.

А Биркин. 
уполномоченный Горьков
ской областной филармо
нии.

За спекуляцию— 6 лет тюрьмы
15 февраля нарсуд 1 участка 

рассмотрел уголовное дело по 
обвинению Зыковой А. II. по ст. 
107 УК. Дело слушалось с уча
стием прокурора и защиты Суд 
установил, чт ■ Зыкова система
тически занималась спекуляцией. 
Она скупала в больш >м коли
честве керосин- в магазинах и 
продавала его по 4 рубля за

Суд

литр. Кроме т о п  несколько ра& 
ездила в Москву, привозила от
туда мануфактуру, платья и про
давала их по спекулятивным 
ценам.

Народный суд приговорил Зы
кову к 6 годам лишения свобо
ды с конфискацией 75 метров- 
мануфактуры и 25 литров керо
сина. Подсудимая заключена под. 
стражу.

Ответственный редактор Б. И. ЖИРНОВ.

Ш ахунская швейная а ртель „ 2 0  лет ком сом ола“
поношенную одежду, 

головные уборы 
и всевозможный 

лоскут.
Скупка производится в отделениях: Вахтан, Сява, Хмеле- 

левицы, село Тоншаево и Шахунья.
П р а в л е н и е .
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